

24.04.2017

- [Turnierbericht](#)

## **Größtes Schachturnier der Welt - GRENKE Chess Open**

Bericht von Dennis Aengenheister:

Über Ostern haben David Miedema und ich in Karlsruhe das Grenke Chess Open gespielt. Mit über 1200 Teilnehmern ist es wohl das größte Schachturnier der Welt. Es liegt zwar nicht gerade neben der Haustür, aber es hat sich auf jeden Fall gelohnt dorthin zu fahren. 5 Tage Schach spielen, direkt neben den großen Namen der Schachwelt. Diese Chance bekommt man nicht jeden Tag. Über 50 Großmeister waren anwesend und weit über 200 Titelträger. Es war eigentlich alles vertreten - vom Anfänger in der C-Klasse bis zum Weltmeister Magnus Carlsen beim Chess Classic. Es war völlig normal, dass auf einmal ein GM neben einem stand. Besonders war, dass man in jeder Runde zuschauen konnte, wie GMs mit der Zeitnot umgingen oder verzweifelten. Spielerisch lief das Turnier für mich letztendlich so, dass ich halbwegs zufrieden damit bin. Aber ich hatte eigentlich schon mehr von mir erhofft. Trotzdem war es lohnenswert, diese große Kulisse zu erleben. Aber gerade die Kulisse macht es ja aus. Deswegen fährt man ja auch nach Dortmund zu einem Fußballspiel, statt nach Kleve ins Stadion.

Ich habe jetzt in einem Jahr zwei Riesenturniere gespielt. Letztes Jahr die offene Deutsche Jugendeinzelmeisterschaft, bei der über 700 Jugendliche vor Ort waren und dieses Jahr GRENKE. Im Januar, in dem ich entschieden habe bei Grenke mitzuspielen, hatte ich damit gerechnet, dass dieses Turnier die Jugendeinzelmeisterschaft übertrifft. Mein Fazit fällt aber anders aus. Beides sind geniale Turniere, mich persönlich hat aber das Jugendturnier mehr begeistert. Der Unterschied liegt im Rahmenprogramm und alles neben den Spielen, was bei mir für ein besseres Gefühl sorgte und somit das ganze Turnier für einen nicht so starken Spieler wie mich greifbarer machte. Das zeigt mir, was ich für ein Glück hatte, dass ich im letzten Jahr zu meiner letzten Chance der Teilnahme an der Deutschen Jugendeinzelmeisterschaft gelotst wurde. Welches Turnier sollte mich jetzt noch mehr flashen, wenn es nicht mal Grenke geschafft hat?